Appui à l'éducation

Des kits scolaires aux élèves d'Etimboué



établissement scolaire d'Etimboué.

ESSONE-NDONG

Libreville/Gabon

Un geste du ministre Célestine Ba Oguewa, fortement apprécié tant par la communauté étudiante que par les parents d'élèves.

LES douze écoles primaires du département d'Etimboué, dans l'Ogooué-Maritime, étaient en fête dernièrement. Et pour cause: elles ont reçu 1350 kits scolaires. Un geste louable et salutaire du ministre délégué à la Santé, et élu du

1er siège d'Etimboué, Célestine Ba Oguewa, qui, en dépit d'un temps particulièrement exécrable, a remis personnellement ces cartables remplis de matériels scolaires aux jeunes apprenants. En l'espèce, l'on devrait plutôt parler d'une tradition respectée, Mme Ba Oguewa n'étant pas à sa première initiative du genre.

Pour cette nouvelle année scolaire, et consciente des problèmes des familles pour joindre les deux bouts, le membre du gouvernement a tenu à apporter un appui conséquent aux parents, ainsi soulagés de voir leurs enfants disposer d'équipements sco-



Dans la cour d'une école, les élèves enthlousiastes, à l'idée de recevoir des kits scolaires.

laires devant leur assurer une saison plus que confortable.

Ce geste de l'élue d'Omboué était loin de laisser indifférent. Bien contraire. Tous les intervenants ont exprimé leur gratitude et leur reconnaissance à la bienfaitrice pour avoir apporté de la quiétude et de l'assurance aux parents quant à la bonne poursuite des études de leurs enfants. Le premier à saluer l'action du membre du gouvernement a été le directeur de l'école Charles Ping, Valentin Akoulou-Ango (au nom de l'ensemble du bassin pédagogique d'Etimboué). Pour lui, l'incidence de cette dotation est positive pour les bénéficiaires dont la plupart ne disposait que du strict minimum pour l'année scolaire en cours. « Ce geste va permettre aux élèves d'affronter cette rentrée en toute sérénité», dira-t-il. Non sans exposer à la donatrice un chapelet de doléances portant tant sur le sous-effectif en personnel enseignant, des salles de classes pléthoriques, des problèmes d'étanchéité en ces temps de fortes pluies, l'insuffisance de tables-bancs... L'intervention du prési-

L'intervention du président de l'Association des parents d'élèves de l'école Charles Ping, André Ma-



Une vue partielle des kits remis aux écoliers d'Etimboué par le ministre Célestine Ba Oguewa.

goundjou sera dans le même esprit de gratitude. Celui-ci a assuré que les membres de sa structure apporteront leur soutien à toutes les initiatives entreprises par Mme Célestine Ba Oguewa en faveur d'une meilleure scolarisation des enfants.

Déjà, le porte-parole des bénéficiaires, la jeune Wilesly Biyambou Meye, a dit tout le bien que ses camarades et elle pensent de leur bienfaitrice, la qualifiant de "Mère au grand coeur, porté en eux". En contrepartie de ce geste inoubliable, ils ont promis d'obtenir de meilleurs résultats au terme de l'année scolaire.

Le propos du membre du gouvernement a été illustratif de sa volonté et de sa détermination à voir la jeunesse du département d'Etimboué jouer un rôle capital dans l'émergence du Gabon prônée par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. « Cette émergence repose sur une jeunesse bien formée et consciente de son devenir. Mon rêve est de voir les filles et fils du département d'Etimboué faire partie de la future élite de notre pays. Et ce n'est qu'en s'appliquant au travail qu'ils pourront devenir des personnalités utiles Gabon», devait-elle conclure.

Soutien aux activités de pêche

Shell Gabon au chevet des jeunes des villages Azendjé et Yéno

MZM

Libreville/ Gabon

SITUÉS respectivement dans les départements d'Etimbwé, dans l'Ogooué-Maritime, et Ndolou dans la Ngounié, les villages Azendjé et Yéno disposent d'un potentiel énorme en matière de pêche, grâce à leurs cours d'eau riche en poisson. Dans le cadre de sa politique de soutien au développement de l'emploi des jeunes, la compagnie pétrolière Shell Gabon a remis dernièrement un don de matériel de pêche aux communautés de ces deux villages. Ces dons, constitués d'équipements de pêche, à savoir une pirogue en polyester, des moteurs hors-bord, des congélateurs, des groupes

électrogènes, une glacière de 1000 l, divers filets multifils, des gilets de sauvetages, etc., ont été bien accueillis par les populations qui n'ont pas manqué de remercier la compagnie Shell Gabon, pour ce geste louable.

« Ces donations, qui viennent s'ajouter aux nombreuses actions communautaires déjà réalisées, sont la matérialisation de l'engagement de Shell Gabon à être le partenaire le plus innovant et le plus compétitif du secteur de l'énergie pour le Gabon», a indiqué Davy Nguembi, responsable des Relations avec le gouvernement, représentant la direction générale de Shell Gabon.

Par cet acte salutaire, l'entreprise pétrolière réaffirme son désir d'être à l'écoute des besoins des communautés vivant à proximité de ses



Les bénéficiaires et leurs bienfaiteurs posant avec le don de matériel de pêche à l'issue de la cérémonie.

zones d'opérations. Cette politique vise non seulement à maintenir une bonne cohabitation, mais aussi à contribuer au développement des communautés.

A Azendjé, c'est en présence de Moni Mandah, sous-préfet du district de Ndougou, que les équipements de pêche ont été remis au chef de regroupement des villages, en présence des populations

Dans son mot de circonstance, le sous-préfet a exhorté ses administrés à faire bon usage de ce matériel. « Shell Gabon vient, une fois de plus, de répondre aux attentes du président de la République, qui invite sans

cesse les compagnies à contribuer au développement des micro-projets au sein des communautés, afin de les sortir de la dépendance et de l'assistanat», a -t-il déclaré. Au village Yéno, la cérémonie a été rehaussée par préde Raymond sence Bimboundza, préfet du département de Ndolou, et de Denise Dinagou, vice-présidente Conseil départemental. « Notre plus grande joie sera de voir éclore des véritables coopératives de pêche, capables de produire du poisson qui soit exportable sur les sites pétroliers environnants et dans l'ensemble des localités voisines. Ces projets de pêche doivent contribuer à résoudre la question du chômage des jeunes dans les villages, et nous reviendrons vers vous pour nous assurer des résultats atteints», a sou-

ligné le représentant de Shell Gabon.

Les populations, par la voix du représentant des jeunes, ont remercié Shell Gabon pour cette donation. « A présent, il nous revient de nous mettre au travail, afin que vous soyez fiers de votre donation. Nous nous attellerons à développer cette activité, de sorte que votre vision devienne une réalité», a promis le représentant des jeunes. Après avoir remercié Shell Gabon pour cet effort consenti, notamment en cette période de récession économique, le préfet de Ndolou a encouragé populations de Yéno à développer une activité florissante, qui pourrait profiter non seulement aux sociétés pétrolières, mais aussi à l'ensemble des populations de la localité.

Les Gens

Galilé Nzambi Kassa, l'aide-machiniste rompu à la tâche

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

"LA patience finit toujours par payer". Cette maxime colle avec le cheminement de notre jeune compatriote, Galilé Nzambi Kassa, aide-machiniste au sein de la société Multipress Port-Gentil. Engagé dans cette société en 2005 comme jardinier, Galilé Nzambi Kassa, appelé affectueusement ''Adache Royal'', va ainsi gagner petit à petit la confiance de son chef hiérarchique d'alors, qui lui offrira une autre opportunité : l'apprentissage de l'emballage des colis des clients.

Au fil du temps, Nzambi Kassa observe avec minutie comment travaillent les machinistes à l'intérieur de l'imprimerie susmentionnée. « J'ai tout appris sur place ici, rien qu'en observant les autres travailler dans un premier temps, avant d'être formé par les anciens », répète-t-il sans cesse.

Deux ans plus tard, une seconde opportunité lui sourit, avec son intégration dans le groupe des machinistes. C'est ainsi qu'il se met à apprendre la manipulation desdites machines, à telle enseigne qu'il remplaçait valablement les machinistes, lorsque l'un d'entre eux venait à être absent.

A ce jour, Galilé Nzambi Kassa est aide-machiniste et maîtrise les trois quarts des machines de l'agence Multipress Port-Gentil. « Je ne peux que remercier ceux qui sont à la tête de l'entreprise. Car, aujourd'hui, c'est grâce à eux que je mène ma vie sans déranger qui que ce soit », affirme-t-il avec ass u r a n c e . Galilé Nzambi Kassa "Adache Royal" est aujourd'hui un aide-machiniste rompu à sa tâche, au regard des prestations qui sont les siennes au sein de l'entreprise.

> Galilé Nzambi Kassa, aide-machiniste à l'oeuvre.

